

2017年5月16日NHKおはよう関西・ニュースほっと関西「奈良 榎原プール事故」放送後の感想・意見等

番号	放送についての感想、榎原市への意見・要望等	氏名(イニシャル)	住所①
1	監視員、何しとんや。同じ子をもつ親として、徹底した真相究明、改善策を切に望みます。	H. M.	兵庫県豊岡市
2	榎原プール事故の特集を見て、すごく心が痛みました。これからプールのシーズンで使用する事も多くなって行く中で、この特集を見て正直使用したくないと思いました。なぜ10分以上も水の中で放置されないといけないのか…何の為の監視員なのかわかりません。何かあった時にすぐ対応してくれるのが監視員の仕事じゃないんですか？何を監視しているのかわかりません。かわいそうです。早く気付いていたら亡くならなくてすんだと思いました。過失がなかったとは言わないでほしいです！！絶対、調査して、解明して欲しいです。正直こんなプールには行きたくないです。	I. Y. I. K.	大阪府大阪市
3	今、テレビを見ました。夢いっばいの大学4年生寺岡くんが、市営プールで亡くなられた、と。具体的な説明がなく「過失がなかった」と言う榎原市。前の年にも小1の男の子がおぼれて亡くなられたと…2年続けての死亡事故、なぜこんなことが起きてきたのでしょうか？しかも寺岡くんが亡くなられて、10ヶ月もたって、今ようやく調査をと…ぜひ1日も早くしっかり調査・検証を行い、ご遺族の方への説明をし、そして寺岡さんがおっしゃった「日本一安全で快適なプール」になって下さい。	H. K.	兵庫県姫路市
4	放送を見させていただきました。胸がつまります。お辛い中、淋しさのつる中、懸命に調査をされてきていることがよく伝わります。監視カメラに写る頑ちゃんの姿は胸がいっばいになりました。幼いころからスイミングに通い、しっかり泳げる頑ちゃんに何がおきたのか…どうしてもっと早く気付いてくれなかったのか…10分間は長すぎます。もっと早く気付いていたらばと思ってしまう。大きなプールでたくさんの人が泳ぐ中、監視員が2人で良いのか、しかもマニュアル通りの監視ではなかったとは怒りを覚えます。保育園の小さなプールでも大人は3人見えています。それでもかなりの緊張感があります。そう思うとやはり問題がなかったとは言ってほしくないです。二度とこのような事故が起こらないように命をなくすことがないように祈ります。	A. K.	大阪府大阪市
5	私はげんきくんと同じ年の息子を持つ母です。テレビを見て、教師になるために頑張ってきたげんきくん。そのためのプールの講習で…10分間も沈んでいることに気がつかないのに榎原市は過失がないと。そんな事はありません。1年前にも同じような事故があったと。ちゃんと監視員が見てくれれば起きなかった事ですね。げんきくんの無念をはらすためにも、どうか1日も早く原因究明をしていただき今後このような悲しい出来事が起こらないことを願ってやみません。	G. J.	兵庫県宍粟市
6	テレビ放送を見させて頂きました。ようやく調査をしてもらえるまで、本当に長い間ご両親のことを考えると、とても胸が苦しくなりました。事故の真相が明らかになることを心より願っております。同じ親としてやりきれない気持ち…調査してもらえることになって良かった…調査までなぜこんなに時間がかかったのか…ご両親のことを思うと、とてもつらかったと思います。	S. S.	兵庫県神戸市

7	21才で教師になるべく途中での死。それがプール監視体制の不備？という事であれば本人もご両親もいたたまれなく納得できないという事であると思います。2年連続の死亡事故とのことですし、原因の究明がされ安全対策が取られる事を願っています。又、ご両親の意志が反映され、納得できる措置がなされます様に願っています。	H. H.	奈良県橿原市
8	テレビ放送見させて頂きました。起こってはならないプール事故、こんな悲しい辛い事故、ご両親のここまでの我が子を思うが由の真実を求めての闘い、どんなにか苦しく悲しく辛かったことか、心中を察し致します。監視員が規定の場所で監視してたら気づかれず10分も放置されることは絶対になかったはず…大切な命を失うことはなかったと思います。命を守る義務を怠った非を認め、頑希さんにご両親に謝罪して頂くことを切に切に市に要望、こん願致します。本日の放送は、多くの仕事仲間や友人が見ていました。皆さん同じ気持ちです。ここまで頑張っておられたご両親立派です。真実と向き合って、失われた大切な命を重視し二度とくり返さないという真摯な姿勢で橿原市が対応されることを望みます。	S. H.	兵庫県神戸市
9	番組、拝見しました。二度と同じことが繰り返されぬようにと動かれている姿を見て心をうたれました。今まで動いてこられ、全然前に進まず、つらいこともあったと思います。しかし、あきらめず、行動されたからこそ、今回事故の検証がされることになったのだと思います。すごいことだと感じました。それと同時に、どうしてこんなに経ってからなのか、どうしてもっと早くにそのような検証や防止策をとらないのかと思いました。寺岡さん達が行動されていなければ、きちんとした検証や防止策をとらないまま、監視体制も変わらず、そのままですんでいったかと思うとこわいなと感じました。すごく大きな前進だと感じました。「橿原のプールを日本一安全なプールに。二度と同じことを繰り返さぬように。」その強い思いが橿原市にも届いたのだと思います。そうなる日が来ることを強く願います。	T. S.	大阪府八尾市
10	テレビのニュースをみました。学校の先生になりたいと頑張っておられた寺岡くんがプールで亡くなられたと、前の年にも小1の男の子が亡くなったと、2年も続けて死亡事故がおかしいことだと思います。1日も早く調査をしてもらい、ご遺族の方に説明をして下さい。みんなが安心して行けるプールにしてもらいたいと思います。	O. J.	兵庫県たつの市
11	同じ親としてとても苦しい気持ちが痛いほど伝わって来ました。それでも無念と失望の崖っぷちからよくぞここまで頑張っておられましたね…ここから始まる調査検証が有意義なものとなります様、又、橿原プールだけでなく、日本のプールの監視体制の見直しの役に立ちます様に…。	M. Y.	和歌山県和歌山市

12	<p>本日の「ニュースほっと関西」見ました。一昨年の6才の男の子と昨年の21才の頑希くと、かけがえのない二人の尊い命が失われてしまったのに、今から検証だなんて…なぜこんなに時間が経ってしまったのでしょうか？プールの監視カメラの映像…もう胸がしめつけられるような思いがいたしました。ご両親の悲しみ、無念はいかばかりかと…橿原市にはこの二人の尊い命を絶対に無にするようなことをして頂きたくありません。検証に検証を重ねて、監視体制や安全面のあらゆることを改善して寺岡さんがおっしゃるように日本一安全に泳げるプールにすることでしか二人の魂に報いる術はないと思っ頂きたいです。業者に委託していようと「市」のプールですから、市が責任を持って検証、対策して下さい。ご家族のお悲しみがいえることはないと思いますが、こうして勇気を持って世に問われたことが大きな力となって橿原市プールはもとより全国のプールでの事故がなくなることを切に願っております。</p>	Y. M.	兵庫県姫路市
13	<p>本日の「ほっと関西、橿原市プール死亡事故原因究明へ遺族の思い」見ました。事故が起きて10分間も気付かなかったのはプールの監視体制に問題があったと思います。橿原市は同じプールで2年連続で死亡事故を発生させていることを重く受け止めて、真相を究明して再発防止に取り組むべきです。遺族の寺岡様、事故の真相を究明して息子様のご無念を晴らして下さい。</p>	T. T.	大阪府大阪市
14	<p>本日のNHKのニュースを見ました。2011年7月に起きた大阪府泉南市立砂川小学校のプールでの小学1年生の水死事故も「監視体制不備が事故を招いた」として社会問題となった事を思い出しました。橿原市の場合は前年にもプール事故があったと聞きましたが許されません。市当局の責任は明らかです。再発防止などと言っていますが、亡くなった子供達は帰ってきません。どう責任をとるのかはっきりさせて下さい。世間では2度ある事は3度あるといわれています。安全・安心のプールをめざして活動されておられるそうですが、せめて気持ちだけでも応援したいと思います。</p>	T. R.	大阪府泉南市
15	<p>16日の夕方と17日の朝のNHKテレビを見させていただきました。寺岡頑希さんの事故については、気になっていましたが、テレビで事故の内容を知ることができました。お悔み申し上げます。私も潜水を覚えてから平泳ぎへと移行したことを覚えています。水の恐ろしさも十分認識しているつもりです。事故についての調査検証が早く済むよう願っていますとともに、プールにおける事故の根絶も祈ります。</p>	O. T.	大阪府吹田市
16	<p>橿原プール事故のニュースを拝見しました。二度と同じような事故が起こらないように願い、何か出来る事は無いかと考え、家族で意見を送らせて頂きました。更なる調査と問題改善を熱望致します。</p>	K. Y. K. A. K. K. K. K.	大阪府大阪市
17	<p>NHKの番組を拝見しました。今回の決してあってはならない事故で、大切な我が子を失う…胸が張り裂けそうな思いです。就職して結婚して子供が生まれ…希望に満ち溢れていた日々を奪われてしまい、頑希君も無念でしょう。悔しいでしょう。一日でも早い真相究明を願います。</p>	H. G.	大阪府堺市

18	<p>放送拝見しました。同年代の息子を持つ親として心中、お察しもうしあげます。もうすでにお調べになった内容かもしれませんが取り急ぎ調べてみました。「橿原市運動公園指定管理者管理運営の基準」第五章 経営管理業務 6. 各種規程・マニュアル 指定管理者は、本件施設の運営管理を行う上で必要となる各種規程、要綱、マニュアル等を作成すること。作成に当たっては、内容について市と協議を行うこと。にある「必要となる各種規程、要綱、マニュアル等」は確認できたのでしょうか？※参考までに「府営公園プール安全管理・事故対応基準」(大阪府)第二章 プール安全管理 共通編 プール管理責任者は、以下にあげる各業務を適切に行い、安全なプール運営を行うための責任を負う。1. 運営管理 (3)水面監視業務①全般的な注意事項◎水面監視員は監視所又は監視設備からプールの水域をもれなく監視すること。水面監視の具体的な人数は、プールの規模や遊泳者数により一律に定めることはできないが、事故発生時の救助、連絡などを考慮すると最低2人の監視員が必要である。併せてプール内、プールサイド又は周辺に相当数の監視台を配置し、安全なプール運営を図ること。そのため、プール監視業務は以下の点を基本とすること。・来場者の安全確保・事故等トラブル発生時の適切な対応・排水口などの目視点検◎水面監視は常に公共プールの従業員であるとの自覚を持ち、来場者に対し、不快な感情をいだかせぬよう、常に清潔な服装で丁寧に接客に応じること。◎応急救護の訓練を受けた者を救護員(水面監視員が兼ねることも出来る)として、プール及びプールサイド又はその周辺に適当な位置に相当数配置すること。★水面監視員は監視台で監視中は、<u>緊急時、救助及び交代時間以外監視台から降りないこと。</u>(続きあり)となっており、下線部に当てはまるような取り決めの有無が気になるところです。</p>	T. M.	大阪府豊中市
19	<p>NHKニュースほっと関西の映像を見た者です。昨年8月のプール事故を思い出す時、21才の若者が水泳訓練中に命を落した。これはもしかして人災ではないのか？そんな気がしたものです。何故ならば、監視員が2人もいながら10分間も放置されていた事実。しかもこのプールは2年も死亡事故が続いた事実。死亡した本人はもとより、残された家族、親族の無念さを想う時、事故の原因と、橿原市のプール管理、運営に安全対策上の不備がなかったか？徹底的に解明してもらいたいと切に願っている一人です。</p>	U. H.	奈良県奈良市
20	<p>NHKニュース放映を見ました。若く健康で将来有望な青年が、このような事故で亡くなったことが本当に残念で悲しくて言葉になりません。屋外のプールは外界の情報も入りやすく、監視員2人態勢で、泳いでいる人全員の安全が守られるのか。2年連続死亡事故が起きているのに、運営する市、そして監視員、警備会社に全くの過失がないと言い切れるのか。それでは何のための監視なのかと憤りを感じます。水というのは、健康そのものの人でも、泳ぎの上手な大学生でも命をうばってしまうほど危険と隣り合わせだということにも、もっと注意しなければいけないと思いました。もう少し早く気づけば、亡くならなかったのでは…と思うとやり切れない思いです。亡くなられた方、ご遺族のためにも2度と同じような事故がおきないように、橿原市営プールの原因追及の結果もNHKで報道していただくことを切に希望します。</p>	K. A.	大阪府大阪市
21	<p>事故の真実を明らかにし、日本一安全なプールを作って下さい。</p>	H. Y.	京都府京都市

22	<p>テレビ拝見しました。寺岡さんが真実を求めて、ここまで奔走されていたこと、初めて知りました。わずか数分間のニュースでは、計り知れないつらい思い、心傷つかれたこと山ほどあったと思います。その中で寺岡さんがいつも言われていること、頑希さんは「誰も恨んでいない」の言葉が胸に突きさります。と同時に、プールの方がもっときちんと見てくれたなら…という思いもふつふつと沸き上がりますし、行政の態度のはがゆさ…！！痛切に思います。自分自身、今は母の介護で、あまり自由がききませんが、気持ちは寺岡さんと一緒に真実を求めます。何か、お力になれることがあれば、おっしゃってください。</p>	Y. K.	大阪府大阪市
23	<p>いつもと変わらない日常を送っていた息子が突然いなくなってしまって、家族として原因が知りたいと思うのは当然のこと。しかも二年続けて同様の事故が発生しているにもかかわらず、過失はなかったというのは誰が見てもおかしい話である。もし再発防止がしっかりとできていれば、今回の事故はおきなかっただろう…それを怠ったがために再発してしまったのだから。いったい橿原市は、何人の犠牲者が出れば本腰を入れて調査、対策に乗り出すんだろうか？原因を究明しないで、このまま有耶無耶にしてしまうと第3第4の犠牲者がまた出てもおかしくはない。二人の尊い命が奪われたという事実から目を背けるのではなく真摯に受け止め、人として遺族に対して誠意ある態度を見せるべきではないか？今後どのようにすれば同じ過ちを繰り返さないで済むのか、遺族が納得出来る対応をしてもらいたい！！またNHKも、橿原市がこの問題に対して、どのように取り組んでいくのか後追いをし、その結果を放映してもらいたい。</p>	Y. K.	奈良県桜井市
24	<p>放送拝見させていただきました。橿原市への情報公開請求は、心労の中大変な御苦勞だったと伺えました。突然の事故で原因も分からず、情報公開によって少しでも原因が分かる手掛かりができたことはよかったです。頑希さんの泳いでいる映像を見て直前まで異変が感じられず、なぜこのようなことがおこってしまったのかすごく悔やまれます。異変が起こってから、十分間も発見されずにもしもっと早く気が付いてあげることができたのなら、このような結果にはならなかったかもしれないと思われました。番組の中で同じプールで一年前にも事故が起こっていたことを知り、二年連続で事故が起こっていた事実を知り驚きました。当時は、1名で監視していたのが今回は2名で監視されていたみたいですが、昨年の事故の対策としてからか、子供の多いところを、重点的に監視されていてプール全体の監視ができていなかったようで監視体制の対策が有効なものだったかどうか疑問に思いました。二年前の再発防止策が適正なものでなかったからこのような事故が再度起こってしまったと思われれます。事故原因について橿原市が専門家に調査検証を始めるということで原因が少しでも明らかになることを期待しています。また、今後の監視体制の在り方についても改善されることを願っています。二度と同じ間違いがおきないことを願います。</p>	M. T.	奈良県橿原市

25	<p>正直大変驚きました。本当に10か月間橿原市に対して、負けることなく根気よく情報公開請求をされ、映像検証をされた結果、市の方の不十分な監視体制が浮かび上がってきたことが判明。しかも、前年にも小学生の死亡事故があったことも判明。プールの安全管理専門家も2年続けての死亡事故は、監視の在り方に問題があると言っておられる。頑希君は亡くなられて寂しくなられたと思いますが、橿原市は二度と事故が起こらないように徹底検証を行い、安全対策を実施してほしいですね。それを我々は監視をしなくてはならないと思います。支援活動がどこまでできるか分かりませんが、具体的に何か支援をする活動があれば、お教えてください。</p>	H. K.	京都府宇治市
26	<p>放送見ました。言葉になりません。ただただ両親の頑張りに尊敬しています。私なら同じように真実と向き合い原因究明をしていくことに頑張れるだろうか…本当に尊敬しています。頑希くんのためにも身体を壊さないで頑張ってください。</p>	Y. K.	大阪府東大阪市
27	<p>放送拝見させていただきました。胸が締め付けられるようでした。そんな想像も出来ないほどの深い悲しみの中で真実を追う活動をされてきたこと本当に大変でしたね。事故の原因究明が適正に行われることを願っています。</p>	A. Y.	大阪府吹田市
28	<p>同じ親として驚きと落胆を感じざるを得ませんでした。ましてや不幸な事故によるこのことでご家族のお嘆きはいかばかりかとご心中お察し申し上げ、慰めの言葉も見つかりません。ニュースほっと関西では、これまでの経緯や、二度と同じような事故を起こしてはならないという思いが伝わって参りました。今後、事故についての調査検証が開始されるとのこと、一日も早く真相が究明されるとともにお心が癒されますようお祈りいたしております。</p>	M. Y.	滋賀県大津市
29	<p>NHKの報道を見ました。初めて事故のことで知り、大変驚き、残念で、悲しみで一杯です。放送の中で両親が事故に関する事実を知りたい、そして二度と今回の様な悲劇を再発して欲しくないという強い思いを受け止めました。私も愛する子どもを持つ親です。事故で自分の子供を失うことなど我慢できません。どうか一日も早く事故の原因が解明されること、そして二度と再発しないことを願ってやみません。</p>	I. N.	兵庫県神戸市

30	<p>NHKの番組を拝見しました。今回の決してあってはならない事故で、大切な我が子を失う…胸が張り裂けそうな思いです。就職して結婚して子供が生まれ…希望に満ち溢れていた日々を奪われてしまい、頑希君も無念でしょう。悔しいでしょう。一日でも早い真相究明を願います。いろんなことを考えさせられました。最愛のご子息のために、大変なご努力をされたことを知り、胸が熱くなりました。テーブルに並べられたたくさんのファイルを見て、ご両親の9か月の血のにじむような思いが伝わってきました。一つの真実を明白にするために、あんなにも多くの時間と労力を注がれたことに感服いたしました。情報公開請求をし続けられ、ようやく見えてきた真相は、「無責任な監視のあり方」。それでも「過失はない」として、具体的な検証もせず、真摯に向き合おうとしない榎原市。日本の社会って、本当に冷酷なんだな…と、憤りを感じました。被害者や弱い立場の人達が泣き寝入りをしてしまう、そんな社会はいりません。若くしてこの世を去った頑希さんのことを思うと、本当に悔しいですが、両親の切なる願いと努力が通じ、今後も更に、専門家による「調査と検証」が継続されるとのこと。メディアを通して訴えられたことで、多くの人に事実を知ってもらい、考えてもらう機会になったことが、とてもよかったです。社会に、大きな一石を投じましたね。子どもたちの教育に携わっている寺岡先生だからこそ、成した偉業だと私は思っています。頑希さんの「お父さん、ありがとう！」という声が、聞こえてきそうです。これから、ご両親がどこまで到達すれば納得できるのか、まだまだいろんな取り組みを考えておられることと思います。関係諸機関や事故対応専門の弁護士などと相談しながら、責任を所在を明確にされ、二度と事故が起きないよう、今後の対策を打ち出す礎になることを祈っております。これからも応援しております。</p>	M. M.	大阪府大阪市
31	<p>テレビ拝見しました。2年連続で死亡事故が起きているのは、重大な問題です。よく営業を続けられるなど驚きです。大学の指導、管理については報道ありませんでしたが、どのような対応ですか。榎原市はもちろんのこと、大学についても原因究明を進めてほしいです。</p>	K. K.	大阪府豊中市
32	<p>テレビ見ました。本当に両親の思いが伝わってきました。その前の年にも事故が起こったなら、なおさらちゃんと検証調査してもらって、二度とこんな悲しい事故が起こらないようにしてもらいたいです。すごい量の資料を入手し、たくさんのことを調べて真実を追い続けてたんですね。大学の対応も気になります。頑希くんの為にも、みんなで前に進んで安全なプールになることを願っています。出来る事はお手伝いさせてもらうので何でも言ってください。ずっと応援しています。</p>	O. H.	兵庫県姫路市
33	<p>職場の仲間とテレビを見ました。本当に深く考えさせられました。息子さんの思い、家族の思い、なぜ榎原市が動かないのか。正直、観ていて納得ができない。怒りも覚えました。寺岡さんがテレビで語っている中で、本当はもっともつと思いがあり、ぶつけようがなくどうしようもない感情があり、我慢もいら立ちも願いも…色んなことがいっぱいあるだろうと、自分に置き換えて考えても感情が溢れてきます。自分にできることがあれば何でも参加させてください！私の仲間たちも協力してくれると言ってくれました。なんとしてもこのまま終わらせるのはいたたまれません。納得がいきません。協力体制はできています。みんなにも拡散できます。街頭にでも立ちます。息子さんのためにも、家族のためにも、これからのプールの安全のためにも。</p>	O. K.	大阪府茨木市

34	ニュース見ました。人間の命を軽く見ている市と監視員の対応に正直憤りが治まらない。意識を持ってマニュアル通り監視を行ってれば、頑希君は助かっていた。「異常なんてめったにないんだから、多分大丈夫だろう」といった気持ちが監視員にあったのではないか。しかも前の年に小学生が亡くなっているのに、同じような事が繰り返されるなんてありえない。大変だろうけど活動を続けて、管理する側の意識を変えて欲しいと思う。できる事があつたら何でも言ってください。	Y. T.	兵庫県伊丹市
35	家族でニュースを見ました。橿原市が徹底検証を行った上で徹底した再発防止対策を行うことを望みます。事故のことは多くの知人に紹介しました。何の力にもなれませんが、妥協することなく、納得がいくまでやり遂げてください。ほんまに何かできることがあれば遠慮なく言って下さい。応援しています。	K. T.	奈良県大和高田市
36	職場で多くの人と見ました。2年連続…同じことが起こらないようにしてほしいです。報道の方もいろいろ尽力していいと思います。私たちも出来ることをやっています。応援させてください。	K. M.	大阪府大阪市
37	NHKのおはよう日本でニュースを見ました。寺岡さんのインタビューや監視員が片側に二人いたことなどが報道されていました。「日本一安全で快適なプールに再スタートしてほしい」という悲痛な思いが、橿原市に届きますように。	I. K.	大阪府大阪市
38	職場のたくさんの同僚とニュースを見ました。どのような事故だったのかを知り、憤りを感じます。寺岡さんの強い思いが、いろいろな所に伝わっていると思います！ようやく市が動いてくれたんですね。これからの検証で前向きな結果がでるよう願っています。	M. T.	大阪府松原市
39	多くの人と一緒に真剣に放送を見まさせていただきました。昨年も同じように小学生の子が亡くなっていること、監視の体制など、憤りを感じました。お力になれることがありましたら声をかけてください。多くの仲間とともにどんなことでも協力させていただきます。	K. Y.	大阪府大阪市
40	橿原市が公正な検証を徹底して行うことを要望します。大学に対しても同様です。	K. M.	兵庫県姫路市
41	ようやく調査や検証が開始されるとのこと。ここまで来るのは本当に大変だったと思います。二年連続の死亡事故について、原因を徹底的に検証し、再発防止に努めてほしいです。	H. H.	大阪府枚方市
42	事故から今日に至るまで、一貫して誠実に真実を追究してきた寺岡さんの「日本一安全で快適なプールにしてほしい」というお言葉に、ご家族の無念を思うと胸が苦しくなります。私にもできることがあれば「何でも」協力したいと思っておりますので、お心に留めておいていただければと思います。	O. K.	兵庫県尼崎市
43	ただただ驚くばかりです。事故の内容を知り、言葉を失いました。行政のシステムなど、不条理なことも立ちはだかって、ここまでくるのにかかなり大変だったことが推測されます。息子さんの死を無駄にしないためにも、真相究明に向けて頑張ってください。いつでも応援します。	A. K.	大阪府大阪市

44	ご両親が大変な思いで毎日過ごされていることを知り、自分にもできることがあれば…と思います。何でも言って下さい。無力ですができることは精一杯やっています。本当に二度と同じような辛い思いを、もう誰にもさせてはいけませんね。なんなりとおっしゃってください。協力させていただきます。	T. S.	大阪府大阪市
45	僕にも息子がいます。息子を亡くすということがどれほど辛いことか、想像も及ばないほど苦しまれたことと思います。ようやく専門家の調査・検証がスタートしたところ。事故の原因を詳しく徹底的に調べてもらうことを強く希望します。まだ今後も心が折れそうになることがあると思いますが、諦めずに最後まで頑張ってください！お力になれることがあればいつでも遠慮なく声をかけてください。たくさんの仲間とともに応援しています。	N. R.	大阪府大阪市
46	辛い思いをされましたね。言葉が見つかりません。監視員が持ち場を離れ、10分以上も…どうして…。真相を徹底究明してほしいです。ご遺族の訴えが橿原市に届きますように。	R. T.	大阪府吹田市
47	本当になんと言葉をかけていいのか正直わかりません…最愛の家族をプールの事故で亡くす。お気持ち、想像を絶します。放送を見た多くの方が、事故原因の究明と橿原市による今後の対応を注目すべきです。これからも協力させていただきます。	I. H.	大阪府大阪市
48	テレビ見ました。2年連続して死亡事故が起きていたなんてありえません。監視体制については、徹底的に調査・検証し、結果を発表する義務があると思います。納得できるまで真実を追い求めてください。応援できることは何でもします。	O. D.	大阪府大阪市
49	テレビを見て、驚きました。明らかに監視員の過失です。「過失がなかった」として検証をしてこなかった橿原市の対応がありえません。専門家による調査検証を真摯に受け止め、今後は納得できる対応をしてほしいです。その後の対応についても、テレビで放送してもらいたいです。	M. K.	大阪府富田林市
50	番組拝見しました。やり切れない思いを抱えたままこの10か月間、どれ程ご苦労なされた事でしょう。番組中の膨大な資料からもその様子が見て取れました。ご両親の一念が叶い真相が明らかになるとうとするスタート地点へようやく辿り着かれたのではないのでしょうか。VTR中の当時の映像からは、大学関係者の様子は映っていないので定かではありませんが、いくつかの疑問が残る所ではあります。責任逃れの狭い島国根性日本人のとても悪い体質だと全くの憤りを隠せません。しかしながら、ご両親の息子さんへの愛の深さと共に二度と同じような事が繰り返して欲しくないという強い想いも同時に伝わって参りました。番組を通して、ご両親が信念のもとに行動されているお姿を拝見して、事故の真相が早く明らかになることを願ってやみません。二年連続で死亡事故を発生させた橿原市は、これ以上逃げたりごまかしたりせず、詳細な原因究明を徹底検証すべきです。何も出来ない自分の無力を思い、とても申し訳ない気持ちで一杯ですが、一日も早く真相が明らかになり、新たな一歩を歩まれるきっかけになればと、願ってやみません。	T. E.	大阪府大阪市

51	頑希君が10分間も水中にいて、苦しかったであろうと考えるだけで胸が痛くなります。ご冥福をお祈りするとともに、事故の真相究明を望みます。橿原市は、早く責任が市にある事を認め、こうした事故が二度と起こらない安全なプールを運営してください。	K. A.	大阪府大阪市
52	NHKニュースほっと関西を拝見いたしました。橿原市はもっと早くから調査するべきであったし、管理委託業者は管理責任を問われるべきです。市営プールで二年連続で死亡事故が起きるのは、明らかに管理できていないとしか言いようがありません。橿原市には、早期に調査し、安全なプール運営を行って頂きたい。二度とこのような事故が起きませんように！	T. Y. T. J.	兵庫県宝塚市
53	NHK「ニュースほっと関西」見ました。ご両親の辛いお気持ちが痛いほど伝わってきました。市やプール責任者、大学の引率者にも責任があります！お父様の訴えはごもつともです。これからが大変そうですが、私達にも何か協力出来る事があれば連絡ください。	N. Y.	大阪府大阪市
54	ニュースほっと関西みさせてもらいました。頑希くんのために…悲しみの中、事件の真相をと働きかけ調査検証開に至るまで、色々な苦労があったと思います。今まで何も協力できずごめんなさい。ニュースを見て、監視員が持ち場を離れてなかったら、頑希くんはこんなことになってなかったのでは？何の為に監視員なん？って怒りが込み上げてきました…自分の責任を果たさなかったことで尊い人の命をうばってしまったこと、心から反省して欲しい！そして、犠牲になった頑希くんの死を無駄にしない対応を期待したいです。私も無力ですが、実家が奈良なので、何かできることがあれば、させてもらいたいとおもっています。今後の調査が偽りなく行われることを願っています。	T. E.	大阪府大阪市
55	テレビ観させてもらいました。遺族のみんなは今も尚ずっと戦い続けてるんやね。ここまでするのにほんまに大変な道のりやったことと思います。そしてめっちゃ頑張ってきたんやろうなと思ったら涙が出ました。こんな悲しいことは2度とおこってほしくない私も思っています。署名でもなんでも出来ることがあればなんでも言ってな！微力ながら力になればと思います。	T. M.	大阪府大阪市
56	ニュース見ました。夫婦で頑張ってはったんやね。調査が始まっていて、よかったです。理由がわかる事と監視体制のあり方が変わるように祈ってます。でももしまだ何か出来る事があれば言って下さい。	I. Y.	大阪府堺市
57	テレビ見ました！橿原市が調査するて言ってましたね、良かったです。でも、これからやね。私で出来る事があればいつでも連絡下さい！また、詳しい事聞かせてね。	K. K.	大阪府大阪市
58	ニュース見せて貰ったよ。親としてすごく立派です。何も無いところから良くここまで頑張ってきたね。「優しい子なので誰も恨んでいない…。日本一安全なプールを目指して…。」のコメントが頑希くんの優しい人柄を伝えてて涙が出た。上手く伝わらないもどかしさはあるだろうけど、今回の番組の反響はすごく大きいものだと思うよ。まだまだ先は長いだろうけど、真実を明らかにするため頑張るね。応援してます。	N. H.	大阪府堺市

59	<p>ニュース見させて貰いました。頑希君の事故、橿原市責任逃れしようとしてたんや！それに監視員さんが、本来の場所で監視してくれてたら、応急処置間に合ってたんじゃないか？って思えてならないね。前年にも同じ様な事故があったのに…再発防止に努めてくれてたらって思えてならないです。夫婦は辛い中、橿原市の重い腰をあげさせて事故の検証や調査、再発防止策を取りまとめさせてすごい！自分達で調べていく時、監視カメラの映像や事故状況を目の当たりにした時、めっちゃめっちゃつらかったやろと思います。頑希君のためにも安全なプールになることを願います。</p>	O. H.	大阪府河内長野市
60	<p>ニュース見ました。本来なら、事故直後すぐに調査に取りかからなければいけない事が、10カ月たってやっと…腑に落ちない事ですが、橿原市には早く過失を認めてもらいたい。そして、一周忌までには息子さんに報告できる事を願っています。</p>	N. M.	大阪府大阪市
61	<p>ニュースを見ましたが、頑希はスイミングクラブの選手コースで水泳をしていたので、水の怖さもわかっていたと思います。あまりニュースでは「泳ぎが得意」だということが伝わりませんが、泳げる人間が水の事故で命をうばわれるなんて、苦しい思いでいっぱい、とてもくやしく思います。私はスイミングコーチのアルバイトをしていましたが、ありえない管理体制だったと思います。過去にも同じような事故が起こっているのに、何をしているのか理解できません。10分間も誰にも気づかれずずんでいたと思うと涙が止まりません。他にも泳いでいる人が気づいてないのもありえない話だし、監視員は見るのが仕事なのに、怠っていたとしか思えません。</p>	K. R.	大阪府大阪市
62	<p>大切な命が失われたということを橿原市は重く受けとめ、しっかりと検証し、事故が今後起こらないように対策を考えていくべきだと思います。プールの監視員が自分の責任エリアを監視できていないことがおかしいと思います。それなのに、重大な過失はなかったと言い、事故の具体的な説明がないなんて…遺族の方へしっかりと説明するべきです。連続して死亡事故が起きているため、プールの監視体制を見直し、安全な安心できるプールにするべきだと思います。心から願っています。プールの危険性を忘れず、たくさんの人がプールを楽しめるようになればいいなと思います。</p>	T. K.	奈良県奈良市
63	<p>NHKのニュース拝見しました。事故の調査検証が実施されることになって本当によかったですね。真相究明に向かうことを願っています。頑張ってください。いつまでも応援しています。</p>	Y. M.	大阪府東大阪市
64	<p>頑希さんのプール事故の真相究明への取り組みについての放送を見させていただきました。何の過失も認めてこなかった橿原市側の対応には怒りを覚えます。お子様が突然いなくなったという悔しさは言葉では言い表すことができません。寺岡さんの思いが通じ、二度と同じことが繰り返されないことを願います。</p>	S. K.	大阪府交野市
65	<p>テレビを見て、こんなことがあったのかと驚きました。息子さんが亡くなったと聞いて、病気？事故？ずっと気になっていました。こんなにも辛いことがあったなんて…いろいろ大変でしたね。でも、ようやく事故の真相が明らかにされるんですよ。私に手伝えることがあれば言って下さい。</p>	U. Y.	大阪府堺市

66	<p>寺岡さんご夫婦が、どんなに家族想いでどんなに温かく愛情を以って子育てをされていらしたが、いつも感じていました。十六日の放送を拝見いたしました、改めてご両親の愛情深さに涙致しました。頑希さんの優しいお人柄を感じ、若い大切なお命、尊いご息様への思いを胸に感じております。お父さんの後ろ姿をきちんと見ていらしたのですね。先生を指摘された自分をしっかり持たれたお子様だったのですね。素晴らしいお子様です。同じ子をもつ親として、子に何をしてもやれるか…寺岡さんご夫婦の行いを拝見して、私自身も改めて考えさせられています。優しくなった息子様が、これからの人達のために、もう誰も同じような事故で大切な人の命が亡くならないように願っている。親として、そんな息子様の想いを背負って、真実に向かわれている強いお姿に、心より尊敬の念でおります。その姿は、きっときっと頑希さんにも届いていると信じます。</p>	N. Y.	兵庫県神戸市
67	<p>NHKの報道を拝見し、頑希さんがプールでの事故で亡くなられたことを知りました。同じプールで設備や監視体制の問題から続けて死亡事故が起こっていることも知り、二度と同じ過ちが繰り返されることのないように、そして未来ある若い命がこれ以上失われることがないように、この事実を真摯に受け止め早期に事故の真相が解明され改善されることを切に願っています。</p>	I. E.	奈良県橿原市
68	<p>頑希さんが亡くなられたことを知り、かける言葉もないまま月日が経っていました。テレビのニュースを見て、ご両親が辛い状況の中で、真実と向き合おうと頑張っていることを知りました。優しくなった頑希さんに対するご両親の想いがあふれる内容に、胸が張り裂けそうになりました。私に出来ることがあれば何でも言って下さい。応援しています。</p>	U. J.	大阪府大阪市
69	<p>プールの死亡事故は急な体調異変を含めて間違いなく人災である。特にプールの監視体制は重要である。本件の事故では、プールの安全管理に携わる協会の北條氏が指摘されていたように2年連続で監視義務を怠ることに起因するであろう事故が起きていることを問題視しなければならない。原因の調査結果を公表するとともに、遺族が話す通り、今後いかに万全の体制で運営していくかを、橿原市は真剣に取り組まねばならない。他の民放でもプール事故を取り上げるべきで、「監視を担当する者を指導育成する教育機関の必要性」に言及するコメントが求められる。</p>	Y. K.	奈良県河合町
70	<p>橿原市は公正な検証を徹底して行い、二度と事故を起こさないためにも問題点や反省すべき点を公表すべきだ。引率教員がいた大学もしく。責任逃れは絶対に許されない。</p>	A. Y.	大阪府柏原市
71	<p>こんなにも時間が経ち、遺族の調べた事故証拠により、ようやく調査や検証が行われることが、行政の対応としてあり得ない。人の命を軽視しているとしか思えず、絶対に許せない。事故発生後、直ちに事故調査を行い、誠意をもって説明責任を果たすべきで、遺族が開示請求すること自体があり得ない。担当職員の処分だけでは済まされない、行政組織の隠ぺい体質が問題である。事後対応についても継続して取材し、行政の姿勢を世に報道すべきだ。</p>	K. S.	大阪府大阪市

72	<p>ニュースを見て、橿原市が誠実に調査を進め、情報を開示することを願います。ここまで想像を絶する努力と我慢をしてきた寺岡さんに、心から敬意を表したいです。できることがあったら何でも言って下さい。電話でも署名でも何でもします。</p>	T. S.	大阪府大阪市
73	<p>一歩前進ですね。事故に詳しい専門家がいるんでしょうから、そうした専門家を中心とした第三者委員会が設置され、徹底した調査・検証が行われるべきです。過去の事故事例を参考に、当然の対応が行われることを願います。悔いの無いように、進んでください。いつまでも応援します。</p>	T. T.	京都府城陽市
74	<p>悲しくて悔しくてたまりません。橿原市は、第三者(専門家)からの客観的な調査を真剣に受け止め、誠実に対応すべきです。監視員が持ち場を離れて…「最善を尽くした」こんな詭弁が認められるとも思っているのか！大切な命が失われた重大事故を発生させておきながら、あまりにも不誠実なコメントに怒りが収まりません。強く抗議します。監視業者の責任者を取材して放送して欲しいです。</p>	I. D.	奈良県広陵町
75	<p>「過失がない」としていた市の対応に、納得いかないご両親のご努力に敬意を抱いた。そこから監視が不十分だった事実が発覚した。アニメ解説で、事故当時の監視体制がよくわかった。もっと驚いたのは、一昨年にも同様の事故があったことで、命を軽視した市の対応にただただ呆れるばかり。市は最初何を根拠に「過失がない」としたのか知りたい。これからプールの時期に入っていく。たとえ25mプールくらいの広さでも、水の事故が死亡につながるんだということ、プール運営には予想以上の緊張感が必要だということを、プールに関わるすべての方に認識してほしい。亡くなられた尊い命のためにも、二度と事故を起こさない体制に向け、真剣に取り組むべきである。</p>	Y. T.	大阪府藤井寺市
76	<p>10カ月も前の事故がようやく調査されることとなり、当然のことながらも、ご遺族の悔しい思いがしっかりと伝わってきた。しかしながら、プールを管理していた橿原市のコメントが全く伝わってこないことに、不思議さとおかしさを感じられた。是非とも7月の開園前に、橿原市の対策や対応状況を放送してほしい。また、大学の引率責任についても、取材し放送してほしい。</p>	S. N.	大阪府大阪市
77	<p>放送後、スイミングスクールのコーチに色々聞いてみました。潜水の危険性については、あまり知られていないことが多く、だからこそほとんどのプールで禁止されているとのこと。また、プールの監視員は必ずその危険性を学んでおり、監視に当たっては特に注意を要すること。禁止していたのでしょうか。禁止していなければ、十分な監視が必要だったはず。どちらにしても、プール側に責任があったことは明らかです。</p>	E. M.	奈良県王寺町

2017年6月21日現在